



HISTORIA UROLOGIA HISPÁNICA

Carta al Director

Dr. D. Manuel Lorenzo Romero Tenorio (1950-2018). Historiador de la urología gaditana.

Estimado director,

Nacido en Arcila, Tetuán, Marruecos, el tres de diciembre de 1950, ciudad en la que su padre era maestro, a los ocho años la familia se trasladó a Sevilla donde realizó los estudios de bachillerato y en su Universidad los de Medicina y Cirugía por la que se licenció en 1972.

En la Universidad de Cádiz leyó su memoria de doctorado La litotomía en la urología española del siglo XIX, dirigida por el historiador Dr. Orozco Acuaviva (1986), tesis que fue premiada por la Real Academia de Medicina de Cádiz (1987) y por la Asociación Española de Urología a la mejor tesis doctoral del año (1988) [1].

Formado como MIR en el servicio de urología del Hospital de Jerez de la Frontera con el Dr. Flores Ginés (1973-77). Obtuvo también el título de médico de empresa por la Escuela Nacional y realizo el examen EBU de la Asociación Europea de Urología.

Comenzó su ejercicio profesional como médico adjunto por oposición en la Residencia Sanitaria Zamacola (actual Hospital Universitario Puerta del Mar) de Cádiz (1978) en el que desempeñó toda su actividad profesional y donde fue jefe de sección y jefe de servicio (1992), que desempeñó hasta diciembre de 2006, se retiró (2015) por una enfermedad neoplásica de esófago causa de su fallecimiento el 24 de abril de 2018.

Fue investigador y autor de numerosos artículos en revistas médicas, especialmente de la historia de la urología andaluza, sobre la que presentó ocho importantes comunicaciones al Congreso Nacional de Urología, en los que rescató y destacó la labor urológica de cinco personalidades médicas de los siglo XVIII y XIX en Cádiz y Sevilla: Luis Montero, Horacio A. Jiménez de Cádiz, Juan Lorenzo Palmieri, Rodríguez del Pino y José Ramos Carrasquilla, además de resaltar la actividad de la Venerada Tertulia (1693) y de la Regia Sociedad de Medicina y demás Ciencias de Sevilla así como la de La Hospitalidad Diocesana Ntra. Sra. de Lourdes de Cádiz.

Cita del Artículo: Pérez Albacete, M. Dr. D. Manuel Lorenzo Romero Tenorio (1950-2018). Historiador de la urología gaditana. Historia Urológica Hispánica. 2023, Vol. 4; Art. 12.

ISSN 2951-9292

Copyright: © Asociación Española de Urología (AEU), Oficina de Historia.

Para los que lo tratamos era compañero y amigo, excelente profesional bien preparado, persona sencilla, afable y servicial entregado a su profesión, a los enfermos a los que dedicaba todo el tiempo que precisaban, además de ser un buen padre de familia.

Su labor tanto por su actividad médico-quirúrgica como por su calidad humana le otorgó la consideración y el respeto de la sociedad gaditana, reconocida por el Excmo. Ayuntamiento de la ciudad del que recibió el nombramiento de Hijo adoptivo de la ciudad de Cádiz (2015) [2]. Fue premiado por la Diputación Provincial por su actividad en la unidad del trasplante renal del hospital (1982) con la medalla de la provincia, elegido socio honorario por la Sociedad Atenística de Cádiz, institución del casino gaditano de la que recibió el premio Ateneo literario y artístico (2012) [3].

Los médicos residentes formados con él lo recordaron no solo por sus sabias enseñanzas urológicas y su habilidad como cirujano, sino también por mostrarles un modo de vida «no hay un día de nuestro trabajo diario, que no le recordemos, que repitamos una y mil veces sus frases y que digamos 'como dice Manolo'».



Manolo Romero con sus compañeros de trabajo, movimiento Movember

Miembro de la Asociación Española de Urología (1977) y Académico correspondiente (1987) de la Real de Medicina de Cádiz [4].

Falleció en Cádiz el ocho de abril de 2018, el Excmo. Ayuntamiento de la Ciudad decretó un día de luto oficial en su memoria y las banderas del Consistorios lucieron a media asta.

Los miembros de la Oficina de Historia de la AEU en el congreso celebrado en su ciudad, le han rendido un homenaje bien merecido por su quehacer histórico.



Fotografía de Manuel Lorenzo Romero Tenorio

Mariano Pérez Albacete

Oficina y Academia de Historia Asociación Española de Urología E-mail: m.perezalbacete@gmail.com

Nota al texto:

- 1. Premio 1988-1989 de la Asociación Española de Urología a la tesis "La litotomía en la urología del siglo XIX". Madrid, 30 de mayo de 1989.
- 2. El Excmo. Ayuntamiento Pleno, en su sesión celebrada el día 23 de febrero de 2015 adoptó el siguiente acuerdo: Vista la propuesta formulada por la Comisión Especial de Aplicación del Reglamento de Honores y Distinciones, el Excmo. Ayuntamiento Pleno acuerda, por unanimidad, conceder el título de Hijo Adoptivo de la Ciudad de Cádiz al Sr. D. Manuel Romero Tenorio. La Alcaldesa Teófila Martínez Saiz. Cádiz a 28 de marzo de 2015.
- 3. Premio Ateneo "Gaditano del Año Siglo XXI" Correspondiente al Área Científica, entregado en el Salón de Plenos del Ayuntamiento de Cádiz. Cádiz, 30 de noviembre de 2012.
- 4. Título de Académico Correspondiente en la Real Academia de Medicina y Cirugía del Distrito de Cádiz, en virtud de propuesta y acuerdo unánime de esta Real Corporación de fecha 17 de Diciembre de 1987.

Contribución del autor: Mariano Pérez Albacete ha contribuido a la adquisición de datos, escritura y preparación del manuscrito. Ha llevado a cabo la revisión del mismo y está de acuerdo con la publicación del manuscrito en esta versión.

Financiación: El presente artículo no ha recibido financiación externa.

Conflicto de Interés: No existe conflicto de interés debido a la realización de este trabajo.